

Guadalupe Pinzón Ríos

Hombres de mar en las costas novohispanas

Hombres de mar en las costas novohispanas

Trabajos, trabajadores y vida portuaria
en el departamento marítimo de San Blas
(siglo XVIII)



Universidad Nacional Autónoma de México

Guadalupe Pinzón Ríos



Este libro es un estudio acerca de los empleados marítimos y portuarios que laboraron en el puerto de San Blas a fines del siglo XVIII. Dichos trabajadores desde luego formaron parte de la amplia sociedad y del desarrollo general de la Nueva España, pero el caso de San Blas fue especial por ser un asentamiento creado en la segunda parte del siglo XVIII y en el que se vertieron varias de las nuevas políticas navales de la dinastía Borbón. Esto incluía una manera distinta de relacionarse entre las tripulaciones de los navíos y los trabajadores portuarios y con su entorno geográfico. Tales diferencias permiten apreciar la forma en que dichas políticas navales se insertaron en el contexto social y laboral de la Nueva España y la importancia que tuvieron los trabajadores relacionados con las faenas del mar en el devenir del territorio novohispano.

Guadalupe Pinzón es investigadora del Instituto de Investigaciones Históricas de la UNAM y profesora de la Facultad de Filosofía y Letras de esta universidad. Entre sus trabajos, puede mencionarse el libro *Acciones y reacciones en los puertos del Mar del Sur. Desarrollo portuario del Pacífico novohispano a partir de sus políticas defensivas, 1713-1789*

Imagen portada: Brújula azimutal, siglo XVIII. Museo Nacional Arqueológico de España. Fotografía: Luis García.
(From Wikimedia Commons, the free media repository)

www.historicas.unam.mx



INSTITUTO
DE INVESTIGACIONES
HISTÓRICAS